

---

---

# DIARIO DE LA CORUÑA

DEL SABADO 30 DE DICIEMBRE DE 1809.

---

*La Traslacion de Santiago Apostol.*

---

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

*Lisboa 16 de diciembre.*

*Resumen de las noticias de Londres.*

Antes de ayer llegó un correo marítimo de Inglaterra : trae noticias hasta el 29 de noviembre : el extracto de las principales es el siguiente.

“Ya llegó de oficio á Inglaterra la noticia que habia corrido de la derrota de la esquadra francesa que salió de Tolon , y fué comunicada al Lord Mayre por el siguiente oficio del Lord Mulgrave.

*Tribunal del Almirantazgo 29 de noviembre*

„Milord : Tengo gran satisfaccion en participar á V. E. que se recibieron pliegos de Lord Collingwood , fechos á 30 del pasado y 1.º del corriente , de los cuales resulta que un convoy frances destinado para Barcelona , compuesto de 3 navios de línea , 2 fragatas grandes , otras 2 menores , y 20 buques armados con municiones habia dado vela de Tolon el 21 de octubre ; todo lo qual , á escepcion de una fragata grande y otra pequeña , fué destruido : los navios de línea siendo varados en la costa el 25 de octubre , y los transportes armados siendo atacados por las lanchas de la esquadra , comandadas por el teniente Taylor , en la bahía de Rozas , el 1.º del corriente. Siento tener que añadir que nuestra pérdida en esta intrépida y bien sucedida empresa , dirigida por dicho oficial , sube á 15 muertos y 55 heridos. = Tengo el honor &c. = Mulgrave. = Al Lord Mayor.”

Bonaparte estuvo en Fontainebleau hasta el 14 de noviembre, día en que fué para Paris. El monitor y los demas periódicos franceses continúan haciendo particular empeño de repetirnos á cada línea que el emperador anduvo muchas horas á caza, tantas á caballo, &c; lo que no es natural que se dixese sino fuese de propósito para encubrir alguna dolencia. Esta parece decisivamente ser una epilepsia. El artículo siguiente relativo á este particular es sacado de un papel que se imprime en Inglaterra en lengua francesa.

„Los siguientes pormenores están extractados de una consulta médica que el doctor Corvisart tubo con el doctor..... (Es preciso encubrir su nombre) médico de grande fama en Paris. Esta consulta se ha hecho despues del regreso de Bonaparte á Fontainebleau, donde tuvo un nuevo ataque de epilepsia.

„Desde el tiempo que estuvo Bonaparte en la escuela militar de Brienne estuvo sujeto á convulsiones, que tenian todos los síntomas de epilepsia. A la edad de 22 años le sobrevino una especie de erupcion escorbútica, que hizo las convulsiones menos frecuentes y menos violentas; pero quantas veces trataba de curarse de la erupcion le volvian las convulsiones con síntomas que asustaban. Bonaparte tuvo en el Egipto un violento ataque, en cuyo tiempo no vió á persona alguna por muchos dias. En Viena tuvo una constipacion, despues de un exercicio violento; le sobrevino calentura, y en pocas horas se siguió el delirio; á este las convulsiones, y el ataque epiléptico fué mas violento que los otros que habia tenido antes: duró 3 ó 4 dias. Quando el doctor Corvisart llegó ya estaba mejor; pero le mandó abrir dos fuentes. Despues que volvió á Fontainebleau Bonaparte deseó volver á tomar su modo de vida ordinaria, y no obstante quanto le hizo presente Corvisart, dexó cerrar las fuentes; y á pesar de quanto el doctor haya dicho ú hecho no le ha podido reducir á dexárselas abrir otra vez.” (ya se ve: un Omnipotente con fuentes no es regular.)

El rey de Westphalia y el de Saxonia llegaron á Paris; y se esperaban ademas otros de estos Reyes-vasallos. Dícese que deben asistir á una nueva partija que se va á hacer de los países sujetos al corso, y que este intentaba coronarse Emperador de Alemania; lo qual no era necesario, pero es natural, porque aquel hombre igualmente ridículo y vano gusta mucho de los apatatos asiáticos.

El ejército frances, á lo que parece, quedará parte en Ale-

mania: otra se destina para las inmediaciones del Adriático; y dicen que otra va para la Galicia austriaca. El cuerpo de Junot llegó el 27 de octubre á Francfort: dicen que viene para Francia y de allí para la España.

Los progresos de los rusos contra los turcos no han sido muy considerables. La paz entre la Rusia y la Suecia viene ratificada y anunciada por extenso.

## NOTICIAS DE ESPAÑA.

Granada 28 de noviembre.

Carta particular.

“Es tanto y tan bueno lo que dice el posta (que es un hijo de Araujo) que en el quartel general estaba ya dada la orden para que baxasen á Sta. Cruz; pero se ha suspendido por 3 ó 4 dias hasta que acaben de reunirse los pocos que faltan. Ningun general falta. Martí está herido, pues peleó con 3, mató á 2; pero tropezó y cayó, y le amenazó el tercero diciéndole: *Dale General; y le respondió: No se da el General si no es muerto;* á esto acudió un soldado, mató al frances, y se trajo al general Martí herido, pero levemente, pues está listo para salir. Lacy salió herido en un muslo, pero no le impide mandar su division.

„El Sr. Areyzaga ha jurado, ó que le han de matar á él los franceses, ó él se vengará de ellos, y que será el primero que pise las calles de Madrid, que publicamente dixo al comandante de los prevostes: amigo, al primer soldado ú oficial que vuelva la cara y le mate, tiene la gracia de un grado mas.

„En fin la orden que ha traído y lo que dice de boca, por que lo ha visto, nos ha vuelto el alma al cuerpo.

„Doscientos mil fusiles se les ha comprado á los ingleses, y su importe se les ha librado en varios puntos, de los caudales que tenemos en las Américas.

Van á sacar mucha gente, solteros, casados sin hijos y viudos hasta la edad de 40 años.”

*Idem 29*

“A las 4 y media de la tarde llegó posta desde Carolina con orden para este General del Sr. Areyzaga. Dice no se necesitan los 4 regimientos que de Murcia y sus inmediaciones marchaban á reforzar el ejército de la Mancha; pues de todo el ejército disperso se le ha reunido ya todo el completo, excepto 40 hom-

bres, y aun de estos espera se le reunan muchos, de conformidad que asi por esto como por los pocos enemigos que tiene al frente, seguirá nuestro ejército su sistema de continuar la persecucion del enemigo.

Lo cierto es que nuestra pérdida es cortísima, que las divisiones no han padecido lo que se decia, y está pronto para acometer al enemigo sin necesidad de socorros."

Coruña 30 de diciembre.

AVISO.

Por estar ocupada la imprenta de orden superior, no puede salir el Semanario hoy sabado. Saldrá lo mas antes que sea posible.

OTRO.

Hallándose anclada en esta bahía la fragata anglo-americana nombrada *Globe*, porte de unas 200 toneladas, desea su capitán fletarla ó venderla: por lo qual quien guste entrar en alguno de estos convenios podrá acudir á tratar sobre ellos á casa de D. Benito Santos, encargado de negocios de dicha nacion, casa número 17 en el canton pequeño.

*Siguen los Donativos de la Provincia de Orense.*

*Parroquia de Servoy.*

Los vecinos de esta parroquia 12 rs.

*Idem de Campo-Becerras.*

Los vecinos de esta parroquia 4 rs.

*Idem de Tintores.*

Los vecinos de esta parroquia 30 rs.

*Idem de Monterey.*

El capitán de la segunda compañía de inválidos D. Claudio Louis, en un recibo de lo que le corresponde de luz desde abril hasta septiembre, cede 190 rs.

*Se continuarán.*

DE ÓRDEN SUPERIOR.

*Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor que ha sido de Cámara de S. A. S. el Fidelísimo Reyno de Galicia.*